

LUC MALEMBE

Acteur Politique

Leader de l'opposition politique en Ituri

DECLARATION POLITIQUE

Chers compatriotes ituriens

Le monitoring sans complaisance que nous avons réalisé à l'issu des élections du 20 décembre dernier a abouti aux conclusions ci-après :

- 1) Contrairement aux autres parties du pays où le matériel électoral a été déployé avec retard, en Ituri le déploiement des kits électoraux s'est effectué à temps grâce au concours des hélicoptères de la Monusco. Le vote s'est déroulé le même jour du 20 décembre sur une bonne partie de la province, sauf dans quelques coins du territoire de Mambasa et le long du littoral du lac Albert à Djugu où le matériel a été soit faiblement, soit tardivement déployé, ainsi que dans la ville de Bunia où le vote s'est poursuivi jusqu'au 21 décembre en faveur des déplacés de guerre qui avaient saccagé la veille le centre de vote de l'ISP/Bunia.
- 2) En général les élections se sont déroulées de manière apaisée sur toute l'étendue de la province, y compris dans les entités affectées par l'activisme des groupes armés comme Djugu, Irumu et Mambasa. Hormis quelques cas isolés de certains candidats ayant utilisé des hommes en armes pour influencer le vote en leur faveur, dans l'ensemble aucun incident sécuritaire majeur n'a été enregistré.

Ainsi donc, en tant que chef de file de l'opposition politique en Ituri, tout en félicitant sincèrement notre population pour sa participation massive à cet exercice démocratique, je note que le peuple iturien s'est exprimé de manière souveraine en élisant les personnes de son choix et je ne dispose pas d'éléments suffisants pour mettre en doute la véracité des résultats qui seront publiés par la CENI.

En conséquence, je vais en toute responsabilité, me soumettre devant le verdict rendu par la population de l'Ituri et avec la sportivité politique qui m'a toujours caractérisé, je pourrais éventuellement féliciter les compatriotes qui seront proclamés vainqueurs.

J'appelle par la même occasion les autres leaders politiques de notre province à la retenue compte-tenu de la fragilité de la situation sécuritaire de l'Ituri pour ne pas gâcher cette accalmie encore très précaire observée actuellement sur le terrain, fruit d'énormes efforts conjugués à la fois par les autorités militaires ainsi que par l'ensemble de nos forces vives.

Fait à Bunia, le 28 décembre 2023

Luc Malembe

